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EL SABER OE MIS HIJOS 
HARA MI GRANDEZA 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

24 DE FEBRERO DE 1978. 

ACTA No. 28 

----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las -

diez y ocho horas del día veinticuatro de febrero de 

1978, en el salón destinado a sesiones de Consejo en el 

Edificio Campillo, segundo piso, en la esquina que for

man las calles Veracruz y Blvd. A.L. Rodríguez de esta

ciudad, se reunieron los integrantes del H. Consejo Unl 

versitario, a fin de llevar a cabo la sesión ordinaria

para la cual se citó en debida forma y de acuerdo con -

la Orden del Día previamente comunicada, se pasó a lo -

siguiente: --------------------------------------------

l.- Lista de asistencia.- Se procedió a pasar lista -

de presentES y con la asistencia de 23 Consejeros se com 

probó quórum legal, haciéndose constar que en el curso

de la sesión llegaron dos Consejeros más.--------------

2.- Lectura del acta de la sesión anterior.- Después

de dar lectura al acta de la sesión anterior de fecha -

27 de enero de 1978, el Sr. Dr. Guillermo A. Salas Pizá, 

propuso que se corrija dicha acta asentando en la pági

na 4, los nombres de los Ingenieros Viñares y Chavarria, 

haciéndose constar que son Ingenieros Sergio Viñales y

Angel Chavarría respectivamente, asimismo propuso que se 

corrija el acta asentando en ella una felicitación a la 

Comisión de Planeación por la elaboración del Proyecto

de Departamental ización, y no habiendo más observacio--
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ciones se aprobó por mayoría de 22 votos.-------------

3.- Informe de Rectoria.- En uso de la palabr~J el-

seAor Rector informó a los presentes. qu~ el dia de -

ho~ la Comisión de Planeación. en cumplimiento de un -

acuerdo tomado en anterior sesión, presentó un memorán 

dum mediante el cual informa el avance que a la fecha

guarda el proceso de Departamental ización de la UniveL 

sidad de Sonora, en el cual aparece lo siguiente: Se -

preparó y difund~m por el canal local de televisión, -

un programa informativo sobre dicho proyecto; se entre 

gó un ejemplar del mismo a los maestros de tiempo com

pleto, Consejeros Directivos, Jefes de Departamentos y 

una síntesis al alumnado en general; se efectuaron --

reuniones con maestros para discutir la elaboración de 

programas por objetivos; se inició la comparación de -

los mismos para empezar a determinar los troncos comu

nes; se invitó al Doctor Pablo Latapi y al Ingeniero -

Edwin Simpson Espinoza para que den sus opiniones so-

bre la realización del Proyecto y; se estableció con-

tacto con otras Universidades para cambiar experien---

cias sobre el mismo punto. --------------------------

Que recientemente una comisión in~egrada por el de la-

voz y varios funcionarios de nuestra Institución, hi-

cieron una visita a las instalaciones de la Universi--
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dad de Arizona, para intercambiar experiencias sobre -

el desarrollo de los proyectos de investigación rela-

tivos a producción de camarón en ambiente controlado,

así como al aprovechamiento de jojoba y cañagria, recl 

biendo la experiencia de aquella Institución, sobre -

producción de hortal izas también en ambiente controla

do, pero en escala comercialj experiencia que fue com

plementada con una visita a los viveros de dicho pro-

yecto con extenciones de varias hectareas .- Que otro

objetivo básico de la visita, fue el intercambio de ex 

periencias con relación al funcionamiento de las esta

ciones de radio y televisión de ambas Instituciones, -

habiéndose ofrecido toda ayuda posible para que nuestra 

televisora universitaria esté en aptitud de transmitir 

en color a la brevedad posible.- Que con las experien 

cias adquiridas y contando en la Escuela de Agricultu

ra y Ganadería con algún equipo de TV a color, se hi-

cieron pruebas en circuito cerrado con muy prometedo-

res resultados.- Que también se visitó la Escuela de

Administración de negocios de aquella Institución y se 

nos ofreció toda la colaboración posible, para la im-

plantación de la maestría en el área de administración 

que tiene planeada nuestra Universidad, quedando mani

fiesto el común propósito de correlacionar los planes-
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de estudios de ambas Universidades para hacer más facti 

ble el intercambio de estudiantes y maestros.- Que se

firmó un acuerdo conjunto de cooperación y como corte-

sía se nos brindó la exhibición de una película de la 

bóveda celeste, contemplada desde todos los puntos de -

la tierra.- Que asimismo se nos programó una visita al 

Museo del Desierto, por lo que en correspondencia res!:!l_ 

ta obligado hacer una invi~ación a los funcionarios de

la Universidad de Arizona para reciprocar dentro de 

nuestras posibilidades la hospitalidad que se nos brin

dó.- Que una buena oportunidad para ello sería la ins

talación de la asamblea constitutiva de la Sociedad de

ex-alumnos de los cursos de post-grado de la Universi-

dad de Arizona,actualmente en formación, para que estén 

presentes los funcionarios y representantes de aquella-

Institución. ------------------------------------------

Que también quiere informar que ya se integraron y se -

enviaron a los Consejos Directivos correspondiente~ las 

ternas necesarias para llevar a cabo los procesos elec

torales de Coordinadores de las Escuelas de Derecho y -

Ciencias Sociales, así como de Trabajoiocial y que es

tán en proceso de integración las restantes. ----------

4.- Calificación de Procesos electorales celebrados -

hasta el momento de la sesión.------------------------
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a) ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL.- ELECCION DE COORDINADOR 

EJECUTIVO.- Para el desahogo de este punto, en uso de

la palabra el señor Rector informó a los presentes que, 

de conformidad con un acuerdo tomado en sesión anterior, 

el próximo Consejo Universitario debe quedar instalado

ª más tardar en el mes de abril y que para ello es nece 

sario acelerar la realización de todos los procesos elec 

torales sin excepción.- Que en tal virtud, tomando en

consideración el espititu del articulo 80. tran~itorio

de la Ley Orgánica~en vigor, el de la voz giró un ofi-

cio a la Comisión encar.gada de supervisar los procesos

electorales de Consejeros Universitarios, alumnos y --

maestros de la Escuela de Trabajo Social, para que tam

bién se encargara de supervisar el proceso electoral de 

Coordinador, expidiendo la convocatoria correspondiente 

y comunicando el resultado final a Rectoria.- Que cola 

teraJmente informa la sustitución como miembro de la 

comisión aludida del Sr. C.P. Heriberto Aja Carranza por 

el Sr. lng. Franclsco Denogean B., en virtud de la si-

tuación especial que enfrenta aquel dentro de la Coordl 

nación de la Escuela de Contabilidad y Administración.

Que la Comisión ya cumplió su encomienda y el dia de -

hoy informó la conclusión del proceso electoral referi

do.- Acto continuo se dio lectura al dictamen de esta-



EL SABER DE MIS HIJOS 
HARA MI GRANOEZA 

- 6 -

misma fecha, suscrito por la Comisión de referencia, en 

el cual aparece que el día de hoy se llevó adelante el

proceso electoral de Coordinador Ejecutivo de la Escue

la de Trabajo Social, habiendo resultado electa para el 

desempeño de tal cargo por un período de 4 años, la T.S. 

Rosa Cecilia Esquer Moreno.- Sometido a votación el an 

terior proceso electoral fue aprobado por mayoría de 23 

votos.- Acto continuo, el señor Rector procedió a ha-

cer la toma de protesta correspondiente, en los siguien 

tes términos: 11 T. S. ROSA CECILIA ESQUER DE FIERRO, -

PROTESTA USTED CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA LEY ORGANICA

DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, SU REGLAMENTO GENERAL, SUS 

ESTATUTOS PARTICULARES Y TODOS LOS ACUERDOS QUE EMANEN

DE LAS AUTORIDADES COMPETENTES DE LA UNIVERSIDAD 11
, a -

lo que contestó la interpelada: 11 SI, PROTESTO 11
, repll 

cando el señor Rector; 11 SI ASI LO HlCIERE USTED, LA -

UNIVERSIDAD Y EL PUEBLO DE SONORA SE LO PREMIARAN Y DE-

LO CONTRARIO, SE LO DEMANDARAN". ----------------------

5.- Ratificación de la incorpóración de la Escuela de-

Enfermería de Empalme, Sonora.- Para el desahogo de e~ 

te punto se dio lectura al dictamen de 25 de enero del 

año en curso, mediante el cual la dirección de Escuelas 

Incorporadas y Revalidación de Estudios informa que, -

previas visitas de inspección realizadas a la 'Escuela -
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de Enfermería de Empalme, incorporada a la Universidad, 

se encontró que la situación administrativa y académi

ca de la Escuela aludida, amerita que se le ratifique

su incorporación a la Universidad.- Sometido a vota-

ción el dictamen anterior se aprobó por mayoría de 22-

votos. -----------------------------------------------

6.- Problema suscitado por la Escuela Benito Juárez -

de Navojoa, Sonora, en relación con la Juan Bosco de -

la misma ciudad.- Para el desahogo de este punto se -

hizo del conocimiento de los presentes el contenido de 

la solicitud de fecha 30 de noviembre de 1977, elevada 

a este H. Consejo por el señor Profesor Vicente Velar

de Campos, en su caracter de Director de la Escuela -

Preparatoria Juan Sosco de la ciudad de Navojoa, Sonora, 

en el sentido de que se le permita resolver el proble

ma que actualmente tiene un grupo de alumnos de la Es

cuela Preparatoria Benito Juárez del mismo lugar, a -

la cual la Universidad de Sonora le negó incorporación, 

proponiendo que los alumnos de segundo grado cursen -

los semestres I y 111, simultáneamente; y que, inicián 

dose los semestres 11 y IV, en febrero próximo, dichos 

alumnos los cursen también simultáneamente, para terml 

narlos en junio del presente año y, complementariamen

te, se les autorice inscripiión extemporanea.- Acto -
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continuo se dio lectura al dictamen de 18 de enero de -

1978, mediante el cual la Dirección de Escuelas lncorpg 

radas y Revalidación de Estudios, emite dictamen en el

sentido de que la propuesta anterior es aceptable.- En 

uso de la palabra la Enfermera Emma Corella Fontes pro

puso que se deseche la petición porque no es posible au 

torizar que se lleven simultáneamente materias seriadas, 

mucho menos en el presente caso en que puede darse el ab 

surdo, inclusive, de que un alumno repruebe matemáticas

! 1 y ya tenga acreditada matemáticas 111.- En uso de la 

pal abra el Sr. lng. Gabriel lbarra Félix abundó la propo 

sición anterior explicando que en reciente sesión se --

aprobó el nuevo Reglamento Escolar que prohibe llevar m§_ 

terias fuera de seriación y conceder la solicitud en sus 

términos, violaría dicho Reglamento.- Sometidas a vota

ción la solicitud y dictamen aludidos, se desecharon por 

mayoría de 20 votos. -----------------------------------

7.- Ratificación del examen concedido a alumnos de ampa 

ro en la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales.- En -

uso de la palabra el señor Rector manifestó a los presen 

tes que, un grupo de alumnos de la materia de amparo de

la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, solicitó a -

Rectoría una prórroga del período de examenes de dicha -

materia, mismo que estaba fijado inicialmente para el 28 
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de enero del año en curso, con el fin de que se celebra

ran los examenes ordinarios del 16 al 21 de febFero y 

los extraordinarios del 22 al 26 del mismo mes y año, to 

da vez que por causas de fuerza mayor no fue posible teL 

minar el programa.- Acto continuo se dio lectura al es

crito de fecha 6 de febrero de 1978, que dirige la Recto 

ría de la Universidad a los alumnos solicitantes, por me 

dio del cual les concede la prórroga solicitada con fun

damento en la fracción VI 11 del artículo 47 del Reglame~ 

to General de la Universidad de Sonora.- Discutido sufl 

cientemente el asunto anterior se sometió a votación, y

fue ratificado por mayoría de 21 votos. ----------------

8.- Presupuesto de Ingresos y Egresos de la Universidad 

de Sonora.- Para el desahogo de este punto el señor Re.f_ 

tor explicó que, est.ando en este recinto los miembros de 

la Comisión de Asuntos Hacendarios, y a virtud de que, -

anticipadamente, todos los presentes recibieron sendos -

ejemplares del Proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egre 

sos de la Universidad, relativo al ciclo escolar 1977- -

1978, propone que se pase a su estudio.- No habiendo ob 

jeción se procedió en consecuencia, aclarando los miem-

bros de la Comisión de Asuntos Hacendarios todas las du

das que les fueron planteadas por los miembros de este -

H. Consejo.- En uso de la palabra el Sr. lng. Francisco 
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Denogean Ballesteros manifestó que, del Proyecto de Pres~ 

puesto se desprende un trato diferencial en cuanto al 

sueldo de los maestros y del Coordinador de la Escuela 

que representa, ya que resultan menores en relación al 

resto de los titulares de las mismas categorías en otras

Escuelas.- En uso de la palabra la Q.F.B. Ma. Mercedes -

Corral Aguilar propuso que, se de un trato igual en cuan

to a pago de sueldos a los maestros y al ~oordinador de -

la Escuela de Administración de Campos Agrícolas y Gana-

deros de Santa Ana, en relación con las demás Escuelas de 

la Universidad.- Sometida a votación la proposición ant~ 

rior fue aprobada por mayoría de 25 votos.- En uso de la 

palabra el Sr~ Rector expl icé a los presentes que, el Pre 

supuesto que hoy se aprueba es el que debió entrar en vi

gor el día primero de septiembre de 1977 y que, en conse

cuencia, propone que el acuerdo anterior t~nga efectos -

retroactivos a dicha fecha.- Sometida a votación la pro

posición anterior fue aprobada por mayoría de 24 votos.-

Acto continuo al no haber más obervaciones al Proyecto de 

Presupuesto que se viene discutiendo se sometió a vota--

ción habiendo sido ap~obadoyor mayoría de 25 votos.~ En

uso de la palabra el Sr. Dr. Guillermo A. Salas Pizá ma-

nifestó que, quisiera que el H. Consejo Universitario die 

ra una felicitación a los miembros de la Comisión de Asun 
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tos Hacendarios por la labor real izada, a Tesorería y -

en especial al señor Auditor interno C. P. Heriberto -

Aja Carranza, quien lleva adelante un trabajo en forma

callada pero eficiente, ya sea asentándolo en acta o en 

viándoles una carta, pero que por lo pronto desea que se 

asiente de su parte dicha felicitación.----------------

9.- Auditoría o Estado de Pérdidas y Ganancias rendido

por el Auditor externo C. P. Rafael Félix Sal azar.- con

tinuando con el desahogo de la Orden del Día, el señor -

Rector manifestó que, con anticipación se corrió trasla

do a los presentes mediante entrega de sendas copias del 

dictamen de 23 de enero del año en curso, suscrito por -

el señor C. P. Rafael Félix Salazar, relativo a los Esta 

dos Financieros de la Universidad de Sonora, cortados al 

31 de agosto de 1977, proponiendo que de no existir obje 

ción se pase a su estudio.- En uso de la palabra el señor 

Profesor Rubén Gutiérrez Carranza, solicitó que se le -

explicara poLqué no están titulados a nombre de la Uni

versidad algunos bienes que son de su dominio.- En uso

de la palabra el C. P. Heriberto Aja Carranza, manifestó 

que por razones de hecho y situaciones de derecho que no 

está al alcance la Universidad resolver, no ha sido posl 

ble escriturar entre otros bienes las aulas construidas

por el CAPFCE en las Escuelas de Ciencias Químicas, Agrl 

.. 
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cultura y Ganadería,- Idiomas y los terrenos ubicados en 

los municipios de Magdalena, Cananea y Navojoa, así co

mo 9021 m2 del Campus Universitario y la Secundaria en

Hermosillo, porque en el primer caso el comité referido 

no ha hecho la escrituración en relación con las cons•• 

trucciones aludidas, en Magdalena está pendiente la re

solución de un proceso de reversión, en el caso de Ca-

nanea se traspapelaron los antecedentes de la donación en 

las dependencias del Gobierno Federal, en Navojoa el t~ 

rreno era eji:-dal pero acaba de pasar al fundo legal, el 

edificio de la antigua secundaria pasó al poder del Co

legio de Bachilleres del Estado de Sonora, etc.- En uso 

de la palabra el señor Rector manifestó la necesidad de 

insistir ante el Abogado general de la Universidad, para 

que se ponga en contacto con la Comisión de Asuntos Ha

cendarios, Tesorería y las autoridades que sea pertinen 

te, para que en la medida de lo posible se aceleren los 

trámites encaminados a regularizar dichas situaciones.

En uso de la palabra el C.P. Heriberto Aja Carranza, 

propuso que también se haga un nuevo avalúo de todos 

los bienes inmuebles que componen el patrimonio de la -

Universidad de Sonora.- Anal izado en todos sus puntos

el dictamen que nos ocupa, se sometió a votación habien 

do sido aprobado por mayoría de 25 votos~ -------------
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10.- Asuntos Genera1es.--------------------------------

a) Presentación para estudio y aprobación en su caso, -

del Reglamento Escolar de 1a Escuela de Ingeniería y de 

un nuevo p1an de estudios para 1a carrera de Geo1ogo en-

1a misma Escuela.- En uso de 1a palabra e1 señor lng. -

Gabriel lbarra Fé1ix, manifestó que el Consejo Directivo 

de 1a Escuela de Ingeniería, e1aboróy aprobó un proyecto 

de regiamento escolar, cuyas copias fueron entFegadas a-

1os presentes en e1 curso de esta sesión, mismo que sorne 

te a la consideración de este 6uerpo decisorio para que

tenga p1ena va1 idez.- En uso de 1a palabra e1 señor Rec 

tor explicó a 1os presentes que, contando con e1 dicta-

men aprobatorio de 1a Comisión de P1aneación, en uso de

las facultades que concede a la autoridad a su cargo 1a

fracción VIII de1 artículo 47 del Reglamento General de

la Universidad, Rectoría aprobó provisionalmente e1 Re-

glamento en cuestión.- En uso de la palabra 1a Enferme

ra Emma Core11a Fontes manifestó que en virtud de que no 

se repartieron las copias del proyecto con suficiente an 

ticipación, no es posible someterlo a estudio en esta oc~ 

sión y por lo tanto, propone que subsista la aprobación

provisiona1 de Rectoría y se vuelva a tratar este asunto 

en próxima sesión.- Sometida a votación la proposición

anterior, fue aprobada por mayoría de 23 votos. --------
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De nuevo en uso de la palabra, el señor Rector manifestó 

a los presentes que, mediante escrito de 8 de febrero del 

año en curso, dirigido a Rectoría, el Sr. Dr. Guillermo

A.Salas Pizá, en su caracter de Jefe del Departamento de 

Geología de la Escuela de Ingeniería de esta Institución 

solicitó aprobación provisional para implantar un nuevo

plan de estudios en la carrera correspondienteadicho De

partamento, misma aprobación provisional que le fue con

cedida con fundamento en la fracción VI 11 del artículo -

47 ya aludido, proponiendo que por encontrarse este asun 

to en las mismas condiciones que el anterior se le de -

igual trato, es decir que subsista la aprobación provi-

sional de Rectoría y se vuelva a tratar el caso para 

próxima sesión.- Sometida a votación la proposición an

terior fue aprobada por mayoría de 24 votos. ----------

b) Petición de la Escuela de Derecho sobre la inclusión 

de materias optativas en su plan de estudios.- Para el -

desahogo de este punto se dio lectura al escrito de 22 de 

febrero del año en curso, que suscribe el Coordinador de

la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, mediante el -

cual informa, que el Consejo Directivo de dicha Escuela, 

acordó incluir dentro del plan de estudios las materias

de ética profesional, Derecho ecológico y elementos de -

contabilidad, solicitando la ratificación de tal acuerdo 
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por el Consejo Universitario.- En uso de la palabra el 

Sr. lng. Gabriel !barra Félix, manifestó que en virtud

de un acuerdo anterior las materias optativas no necesl 

tan acuerdo de Consejo Universitario por el aspecto aca 

démico, pero que por el aspecto presupuestario, si nece 

sita aprobarse la erogación.- En uso de la palabra el

señor Rector propuso a los presentes que se turne la so 

licitud para dictamen a la Comisión de Planeación y De

sarrollo de la Universidad, sin perjuicio de que Recto

ría haga uso de las facultades de resolución provisiona 

les que la Ley le concede en caso de creerlo necesario.

Sometida a votación la proposición anterior fue aproba

da por mayoría de 24 votos.--------------------------

c) Facultades a las Comisiones encargadas de supervi-

sar los Procesos Electorales.- En uso de la palabra el

señor Rector informó a los presentes que, en anterior -

sesión se vio la necesidad de acelerar la elección de-

los miembros que integrarán el nuevo Consejo Universita 

rio, puesto que debe de quedar instalado a más tardar -

en el próximo mes de abr i 1 , ya que en el mes de mayo de 

be de convocarse para la elección de nuevo Rector, por-

el período de 4 años, considerando que el de 1 a voz to-

mó posesión el 14 de junio de 1974 y, por lo tanto, el 

presente período rectoral se vence el 14 de junio de -
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1978.- Que tomando en cuenta el espíritu del artículo 

Octavo transitorio de la Ley Orgánica envigo~ conside 

ra necesario que se encomiende a las comisiones actual 

mente responsabilizadas de supervisar la elección de -

Consejeros Universitarios y Consejeros Directivos, mae~ 

tros y alumnos, que además supervisen y aceleren en la 

medida de lo posible los procesos electorales de Coor

dinadores.- En uso de la palabra el señor lng. Gabriel 

lbarra Félix, manifestó, que todo proceso electoral, -

en principio, debe de estar supervisado para garanti-

zar su imparcialidad y legalidad, por una comisión pa

ra que también reciba protestas, levante las actas, ha 

ga informes y turne la documentación para su aproba--

ción a la autoridad calificadora, y que si esto debe -

hacerse con la elección de Consejeros Directivos y unl 

versitarios maestros y alumnos, propietarios y suplen

tes, también debe de hacerse con la elección de Coordl 

nadores Ejecutivos ya que son igualmente miembros del

Consejo Universitario.- Acto continuo, en uso de la -

palabra el señor Rector hizo la siguiente proposición: 

'Que las comisiones que ya están designadas para le --

elección de Consejeros Universitarios queden también -

encargadas de común acuerdo con Rectoría, de ver que -

Escuelas tienenproblema de Consejos Directivos y tam-

bién presidan y lleven a cabo los procesos electorales 

de Consejos Directivos y que esas mismas comisiones se 
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encarguen de llevar a cabo la totalidad del proceso de 

eleccrón del Coordinador correspondiente, como se hizo 

en el caso de Trabajo Social, desde la convocatoria -

hasta el dictamen para que se traiga a Consejo Univer

sitario.- Los que est~n de acuerdo con esta proposi-

ción que levanten la mano~~ Sometida a votación la 

proposición anterior fue aprobada por mayoría de 24 vo 

tos. -------------------------------------------------

d) Fijación del procedimiento para el nombramiento de

los jefes que se mencionan en el Proyecto de.Departamen 

tal ización.- En uso de la palabra el señor Rector in

formó a los presentes que, la Comisión de Planeación y 

Desarrollo de la Universidad, comunicó a Rectoría la 

necesidad de nombrar los jefes correspondientes a los

ocho Departamento que se proponen en el Proyecto res-

pectivo, para que consecuentemente se acelere su imple 

mentación teniendo responsables directos de los mismos, 

pidiendo a los presentes la proposición de los mecani~ 

mos más adecuados para tal efecto.- En uso de la pala 

bra la Enfermera Emma Corella Fontes propuso que Recto 

ría, con la asesoría de la Comisión de Planeación y De 

sarrollo de la Universidad, proponga los nombres de 

las personas designadas para ocupar dichos cargos y 

los traiga para ratificación ante este Consejo.- Sorne 
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tida a votación 1a proposición anterior se aprobó por -

mayoría de 25 votos. ---------------------------------

e) Aprobación de 1a sustitución de1 Sr. C. P. Heriberto 

Aja Carranza por e1 Sr. lng. Francisco Denogean B~Jeste 

ros, como miembro de una Comisión e1ectora1 .- En uso -

de 1a palabra e) seAor Rector informó a los presentes,

que ta1 como 1o manifestó en e1 momento de1 desahogo -

de1 punto relativo a ca1 ificación de procesos e1ectora-

1es, en uso de 1as facultades que concede a Rectoría 1a 

fracción VI 11 de1 artículo 47 de1 Reglamento General de 

1a Universidad, eJ de 1a voz autorizó 1a sustitución co 

mo miembro de 1a Comisión encargada de supervisarlos pro 

cesos electorales de 1as Escuela de Ingeniería, Trabajo 

Social, Empleados Administrativos y de Servicio, FEUS,

APUS y ex~a1umnos, a1 Sr. C. P. Heriberto Aja Carranza, 

por e1 Sr. lng. Francisco Denogean Ba11esteros, en vir

tud de 1a situación especial que enfrenta aquel dentro

de 1a Coordinación Ejecutiva de 1a Escuela de Contabi1 i

dad y Administración y que, por Jo tanto, es necesario

que e1 Consejo Universitario ratifique e1 nombramiento

provisional ya aludido para que se considere definitivo. 

Sometido a votación e1 nombramiento anterior, fue apro-

brado por mayoría de 24 votos. -----------------------

f) Asuntos estudiantiles.- Para e1 desahogo de este --
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punto, el señor Rector dio cuenta a este H. Consejo con 

las sol icítudes presentadas por los alumnos Martfn Aton 

do Alegría, Marina Byerly, José María Martfnez Martens-.. -·· ·--·= ... 
y Carlos Navarro López, proponiendo que se faculte a -

Rectorfa, como se ha hecho en otras ocasiones, para --

que de acuerdo con la Comisión de Asuntos Académicos -

formule dictamen y lo someta a estudio de este Consejo

en sesión posterior.- Sometida a votación la proposi-

c ión anterior fue aprobada por mayoría de 25 votos.---

g) Fijación de la forma en que deberán pagarse las cuo

tas por concepto de incorporación.- En uso de la pala

bra el C.P. Heriberto Aja Carranza, propuso a los pre-

sentes que en lo sucesivo se exija a las Escuelas lncor 

poradas, que hagan los pagos a que están obligadas con

la Universidad, dentro del primer mes de actividades de 

cada ciclo escolar, porque no reportan la cuota de -

$ 300.00 que pagan los alumnos que se dan de baja en 

los primeros meses y además, manejan por algún tiempo -

dinero que es de la Universidad.- En uso de la palabra 

el Sr. lng. Gabriel lbarra Félix, manifestó a los pre-

sentes que, es necesario evitar que las Escuelas incor

poradas funjan como depositarias de las cuotas de Jh--

corporación que deben pagar los alumnos a la Universi-

dad, proponiendo que sea el alumno en el momento de in~ 
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cribirse, quien pague directamente en algún Banco auto

rizado su cuota de inscripción a favor de la Universi-

dad, y que se notifique a las Escuelas incorporadas que 

solamente podrán inscrJbir al alumno que presente la bo 

leta comprobatoria de dicho pago.- Discutido suficien

temente el asunto el señ,er Rector lo sometió a votación 

en la siguiente forma: "Los que estén de acuerdo que se 

comunique a las Escuelas incorporadas-~- la Universidad, 

que de no ponerse al corriente en el pago de sus cuotas, 

en el plazo de un mes, se les cancelará su incorporación, 

contando el plazo a partir de la fecha en que reciban la 

notificación respectiva, que levanten la mano".- Acto

continuo se pasó al cómputo habiendo sido aprobada la -

proposición anterior por mayoría de 25 votos.- Nueva-

mente el señor Rector manifestó a los presentes: "Los -

que estén de acuerdo en que en lo subsiguiente las Es-

cuelas incorporadas no funjan más como retenedoras o de 

positarias de las cuotas de incorporación, que deben pa 

gar los alumnos a la Universidad, y que al momento que

éstos quieran inscribirse sean ellos mismos quienes ha

gan el pago directamente mediante depósito de la canti

dad correspondiente a favor de la Universidad de Sonora, 

en algún Banco autorizado para el efecto, y que las Es

cuelas incorporadas solamente hagan sus inscripciones -
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contra la presentación y entrega de la boleta comproba

toria del pago aludido y que se le de a este acuerdo -

amplia publicidad y se notifique directamente a todas -

las Escuelas incorporadas para su debido cumplimiento,

que 1 evanten 1 a mano 11
• - Acto continuo se pasó a hacer

e 1 cómputo habiendo sido aprobada la proposición ante-

rior por mayoría de 25 votos.-------------------------

----- No habiendo otro asunto que tratar se dio por ter 

minada la sesión, siendo las veintirlos horas del día en 

que se actúa, firmando para constancia la presente Acta. 

EL PRESIDENTE. 

EL SECRETARIO GENERAL 

LIC. RAUL VELDERRAIN OTERO. 

RVO I mrvl • 
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